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1. Einleitung 
 

[English version below] 

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS, 

Liebe Abonnent:innen des Newsletters,  

Gerne weisen wir auf unsere gemeinsame Frühsommertagung inkl. Forschungswerkstatt für 

Forschende in der Qualifizierungsphase, mit der Sektionen „Soziale Probleme Soziale Kontrolle“ der 

Deutschen Gesellschaft für Soziologie hin. Die Tagung findet unter dem Titel "Umkämpftes Erinnern 

in der postmigrantischen Gesellschaft" vom 23-25. Juni 2025 an der Hochschule München statt. Das 

Programm finden Sie hier.  

Wie immer finden Sie in dieser Rundmail aktuelle Informationen und Hinweise auf 

Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen. Bitte 

beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.  

Leider wird der Newsletter seit einiger Zeit von vielen Spamfilter der Universitäten abgefangen. Sie 

finden unseren aktuellen und die vergangenen Newsletter auch immer auf unserer Website, falls sie 

die monatlichen Rundmails nicht erhalten sollten. Wir bitten diesen Umstand zu entschuldigen. 

Eine kleine Notiz für alle Mitglieder: Das Ändern Ihrer E-Mail-Adresse über den Link im Newsletter 

reicht nicht aus, um Ihre Mitgliedsdaten zu aktualisieren. Damit wir die Kontaktdaten und 

Informationen der Mitglieder auf dem neuesten Stand halten können, ist es wichtig, dass Sie uns so 

schnell wie möglich direkt informieren. Bitte senden Sie uns daher eine E-Mail, wenn sich etwas 

geändert hat. 

 

Mit herzlichen Grüßen 

Catharina Peeck-Ho 

 

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS 

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt (mit Link 

zu einer Website, wenn vorhanden) an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch 

Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und 

Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen. 

https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/aktualisiertes_Programm_Umka__mpftes_Erinnern.pdf
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/newsletterarchiv


 
3 

  

1 Foreword 

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the GSA, 

Dear Newsletter Subscribers, 

 

We would like to draw your attention to our joint early summer conference, including a research 

workshop for researchers in the qualification phase, with the ‘Social Problems - Social Control’ section 

of the German Sociological Association. The conference will take place under the title ‘Umkämpftes 

Erinnern in der postmigrantischen Gesellschaft’ from 23-25 June 2025 at the Munich University of 

Applied Sciences. You can find the programme here.  

 

As always, this newsletter will keep you up to date on job opportunities and fellowships, calls for 

papers, conferences, and new publications. Please also note the deadlines, some of which have already 

passed.  

Unfortunately, the newsletter has recently been intercepted by many university spam filters. If you do 

not receive the monthly newsletter, you can still find our current and past newsletters on our website. 

We apologize for the inconvenience. 

A small note for all members: Changing your email address using the link in the newsletter is not 

enough to change your membership information. In order to keep member contacts and information 

up to date, it is important for us to be informed by you directly as quickly as possible. So please let 

us know by sending us an email if anything has changed 

 

 

With best regards 

Catharina Peeck-Ho 

Spokesperson of the GSA Migration and Ethnic Minorities Section 

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably with a link 

to the website) to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information 

about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one 

week before the due date. 

https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/Programm_Umka__mpftes_Erinnern_in_der_postmigrantischen_Gesellschaft-1.pdf
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2. Call for Application 
 

2.1 Stipendien und Stellenangebote 

Universitätsprofessor / Universitätsprofessorin (m/w/d, W2) - für Soziologie der privaten 

Lebensformen, Philosophisch-Sozialwissenschaftliche Fakultät, Universität Augsburg 

Bewerbungsfrist: 23.06.2026 

 

Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in/Postdoc (m/w/d, Entgeltgruppe 13 TV-L, 100%, zunächst befristet 

für zwei Jahre) - Sonderforschungsbereich 1604 „Produktion von Migration“ an der Universität 

Osnabrück 

Bewerbungsfrist: 25.06.25 

 

Wissenschaftliche*r Mitarbeiter* (w/m/d, unbefristet) - mit Expertise in quantitativer empirischer 

Sozialforschung, Forschungsfeld II „Integration und gesellschaftlicher Zusammenhalt“, BAMF, 

Nürnberg   

Bewerbungsfrist: 29.06.2025 

 

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops 

CfA:  Jahrestreffen des Netzwerks für empirisch-analytische Sozialforschung zu Muslim:innen (NAFS), 
15. und 16. September 2025 an der Goethe-Universität Frankfurt am Main 
Einreichungsfrist: 22.06.2025 
 
Call for Extended Abstracts: Internationale Fachkonferenz zu "20 Jahre BAMF-Forschungszentrum", 
Thema "analysieren. evaluieren. informieren" 24. und 25. Februar 2026, Nürnberg 
Einreichungsfrist: 31.06.2025 
 

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches 

Call for Special Issue Proposals, Journal of Ethnic and Migration Studies  

Einreichungsfrist: 30.06.2025 

 

CfP: GISo-Heft Heft 14, Band 7 2/2026 „Jugendwohnungslosigkeit – mehr als Sozialisation?!“ 

Einreichungsfrist: 15.09.2025 

 

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres 

3.1 Veranstaltungen 

Frühsommertagung “Umkäpftes Erinnern in der postmigrantischen Gesellschaft” mit der DGS Sektion 
Soziale Probleme und Soziale Kontrolle 
23.-25. Juni 2025, Hochschule München 
 
Forschungsethik in der Fluchtforschung, Workshop und Vortrag 
26. Juni 2025, 15-19 Uhr, München, Deutschland 

https://www.uni-augsburg.de/de/jobs-und-karriere/stellenangebote/2025/06/05/universitatsprofessor-universitatsprofessorin-mwd-fur-soziologie-der-privaten-lebensformen-philosophisch-sozialwissenschaftliche-fakultat/
https://www.uni-augsburg.de/de/jobs-und-karriere/stellenangebote/2025/06/05/universitatsprofessor-universitatsprofessorin-mwd-fur-soziologie-der-privaten-lebensformen-philosophisch-sozialwissenschaftliche-fakultat/
https://www.uni-osnabrueck.de/sfb1604/production-insights/news-insights/detail-news/2025/05/job-offer-postoctoral-researcher
https://www.uni-osnabrueck.de/sfb1604/production-insights/news-insights/detail-news/2025/05/job-offer-postoctoral-researcher
https://www.uni-osnabrueck.de/sfb1604/production-insights/news-insights/detail-news/2025/05/job-offer-postoctoral-researcher
https://interamt.de/koop/app/stelle?0&id=1312769
https://interamt.de/koop/app/stelle?0&id=1312769
https://interamt.de/koop/app/stelle?0&id=1312769
https://schnittstelle-religion.uni-frankfurt.de/wp-content/uploads/sites/4/2025/04/CfP_NAFS_Frankfurt.pdf
https://schnittstelle-religion.uni-frankfurt.de/wp-content/uploads/sites/4/2025/04/CfP_NAFS_Frankfurt.pdf
https://www.bamf.de/SharedDocs/Anlagen/DE/Forschung/call-for-abstracts.html?nn=282772
https://www.bamf.de/SharedDocs/Anlagen/DE/Forschung/call-for-abstracts.html?nn=282772
https://www.tandfonline.com/journals/cjms20/special-issues
https://soziologie.de/aktuell/news/jugendwohnungslosigkeit-mehr-als-sozialisation
https://soziologie.de/aktuell/news/jugendwohnungslosigkeit-mehr-als-sozialisation
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/aktualisiertes_Programm_Umka__mpftes_Erinnern.pdf
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/aktualisiertes_Programm_Umka__mpftes_Erinnern.pdf
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/CfP_Workshop_Ethik_in_der_Fluchtforschung__d_.pdf
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„BAMF-Forschung im Dialog“ zum neuen Datenangebot des BAMF-Forschungsdatenzentrums 
26. Juni 2025,  11 bis 12 Uhr,  online 
 
3rd MigrantLife Symposium 
25-26 June 2025, University of St Andrews 
 

3.2 Sonstiges 

4. Publikationen  

Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. (2025). Jahresbericht 2024 des Forschungszentrums 

Migration, Integration und Asyl. Nürnberg. 

https://doi.org/10.48570/bamf.fz.jb.2024.d.2025.jahresberichtfz.1.0  

Gilodi, A., Ryan, L., & Aydar, Z. (2025). Peer Research in a Multi-National Project With Migrant Youth: 

Re-Thinking Vulnerability and Participatory Approaches. Forum Qualitative Sozialforschung 

Forum: Qualitative Social Research, 26(2). https://doi.org/10.17169/fqs-26.2.4276  

Mazzei. Sara, 2025: Arab-Islamic Education Systems in the Experience of Migrants and Refugees in 

Europe. An Historical and Cultural Analysis Focused on Morocco, Syria, Italy, Germany and 

Sweden (MiGS: Migration - Gesellschaft - Schule). Wiesbaden: Springer. 

Miguel Müller N., Neitzert, A., & Wielopolski-Kasaku, A. (2025). Präventionsstrukturen gegen 

auslandsbezogenen Extremismus (Forschungsbericht 52). Nürnberg. Bundesamt für 

Migration und Flüchtlinge. https://doi.org/10.48570/bamf.fz.fb.52.d.2025.praevaex.1.0  

Müller, Anna-Lisa, Katharina Leimbach, Jan Schaller, Emma Brahm, Kübra Gencal, Sylvana Jahre, Mert 

Pekşen, Antonie Schmiz (2025) Raumsensibel forschen in der Migrationsforschung. Fallstricke 

und Strategien aus interdisziplinärer Perspektive https://www.sozialraum.de/raumsensibel-

forschen-in-der-migrationsforschung.php  

Piezunka, A., & Matysiak, J. (2025). Discrimination by teachers against students: Sensemaking in light 

of a reporting obligation. On Education. Journal for Research and Debate, 8(21). 

https://doi.org/10.17899/on_ed.2025.21.1 

 

 

 

 

 

 

https://www.bamf.de/SharedDocs/Veranstaltungen/DE/2025/BFID/250626-BFID-FDZ.html
https://migrantlife.wp.st-andrews.ac.uk/migrantlife-symposiums/
https://doi.org/10.48570/bamf.fz.jb.2024.d.2025.jahresberichtfz.1.0
https://doi.org/10.17169/fqs-26.2.4276
https://doi.org/10.48570/bamf.fz.fb.52.d.2025.praevaex.1.0
https://www.sozialraum.de/raumsensibel-forschen-in-der-migrationsforschung.php
https://www.sozialraum.de/raumsensibel-forschen-in-der-migrationsforschung.php
https://doi.org/10.17899/on_ed.2025.21.1
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5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion 
 
Die Homepage der Sektion finden Sie hier:  
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen 
 
Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft: 
 
Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen 
Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:  
http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration 
Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten. 

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des 
aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut 
sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des 
monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die 
Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an 
der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen 
zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: Mitglied werden. Fragen 
zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eva Bahl: 
Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de  

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik 
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-
informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder auf neue Publikationen von Mitgliedern 
hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei 
Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter 
Sektionmuem@gmx.de 

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, 
Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-
Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle 
Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite! 

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de   

https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/mitglied-der-sektion-werden
mailto:Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder
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5. General information about the newsletter and the section  

The homepage of the section can be found here: https://soziologie.de/sektionen/migration-und-

ethnische-Minerheiten/welcome  

Please note the following important information about the newsletter and section membership: 

Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please 

use the following address directly:  

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration  

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who 

support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new 

members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter 

and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board 

and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.  

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a 

Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be 

directed to Eva Bahl: Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de  

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the 

heading: https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-

informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder. We still need your help. Please send the 

bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there 

to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de. 

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-

mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the 

newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation 

of the newsletter and the continuous renewal of the website! 

 

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-

oldenburg.de  

https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/mitglied-der-sektion-werden
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/mitglied-der-sektion-werden
mailto:Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder

